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POLÍTICA 
Dice el aspirante a la candidatura para la gubernatura, Armando Rivera, que convencerá al gobernador 
Francisco Garrido para que vote por él en las próximas elecciones y pueda sucederlo en el cargo. (MR) 
 
Estará en Querétaro el fin de semana el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Germán Martínez 
Cázaraes, para reunirse con Presidentes municipales panistas, con la intención de hablar del tema electoral de 
este año. (MR) 
 
Cabeza. Es una bajeza querer enlodar el nombre de las personas y no dar la cara, expresó el alcalde de 
Querétaro Manuel González Valle, con respecto a un correo donde se involucra a su familia con obras 
municipales, además de que indicó que ya esperaba guerra sucia durante esta temporada preelectoral. (EL) 
 
Cabeza. Hay que esperar el banderazo para lanzarse como precandidato, sin embargo en la administración 
municipal el funcionario que pida licencia no regresará a trabajar al ayuntamiento, sentenció el alcalde capitalino 
Manuel González Valle. (EL) 
 
Entrevista. Viviana Rodríguez, secretaria general del Comité Directivo Estatal del PAN, comenta que el plan de 
fomento del empleo y apoyo a la economía familiar propuesto por el gobernador tiene tres vertientes: activar la 
inversión pública de impacto social, reforzar la inversión nacional y extranjera, y el fomento del empleo temporal 
y la capacitación. El gobierno estatal también está tomando medidas que van a apoyar durante este año a las 
familias queretanas. No es una propuesta electorera, es un programa en concordancia con el programa federal. 
Los organismos empresariales tendrán que tomar medidas al interior de sus empresas para hacer todo lo 
posible para sostener los trabajos de los que laboran en sus plantas. Tanto la administración privada como la 
pública están privilegiando el gasto social, y están siendo austeros en gastos innecesarios. Todavía no tienen 
definido qué se va a hacer para celebrar los 70 años del partido. Es un aniversario muy significativo, viendo que 
este año esperan tener resultados electorales muy buenos. En el partido, el interés mayor siempre será formar 
una patria ordenada y generosa, por lo que no cree que haya problemas al interior del partido en estas 
elecciones. Tiene la seguridad de que van a ganar, ya que van  a salir con la ciudadanía, a presentar 
candidatos confiables, eficaces, que de verdad sigan generando confianza en la ciudadanía. Se han tenido 
muchos buenos gobiernos, lo que la hace creer firmemente que en Querétaro ganará el PAN. En lo que se 
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refiere a la elección de los candidatos locales, dijo que existe una comisión electoral estatal que será quien 
valorará cuál es el mejor método para escoger candidatos. La comisión, encabezada por Raymundo Gómez, 
es muy plural y con mucho conocimiento del partido en cada uno de los municipios, por lo que serán ellos 
quienes determinarán si el proceso será igual en todos los municipios o no. Considera que lo más probable es 
que se de una elección ordinaria en casi todos los municipios. Aproximadamente el 18 de abril ya se tendrán a 
los candidatos del partido. Los procesos internos iniciarán a mediados de marzo. Tiene la seguridad de que los 
panistas saldrán unidos de esta contienda. Sobre la guerra sucia, dijo que no habría darle importancia. A este 
tipo de cuestiones no le van a entrar. (EL)  
 
Cabeza. Cada año aumenta un 15% el número de jóvenes que se integran al órgano juvenil del PAN, por lo que 
la participación de este sector será activa durante este año, aseguró Estrella Rojas Loreto secretaria estatal de 
acción juvenil. (EL) 
 
Cabeza. El comité del centro histórico del PRI municipal, de acuerdo a un trabajo de consulta casa por casa con 
vecinos de dicha delegación, se conformarán los programas de acción del partido tricolor, dio a conocer su 
presidente Juan de Jesús Maciel Delgado, quien asegura que la totalidad de los habitantes ha manifestado su 
preocupación por el incremento de la inseguridad en la zona. (EL) 
 
Cabeza. Asegura Pablo González Loyola Pérez presidente de la mesa directiva del Consejo Estatal del PRD 
que buscarán el apoyo de Andrés Manuel López Obrador para los candidatos del sol azteca en los comicios 
de este año en Querétaro. (EL) 
 
La FECAPEQ anunció que no se reunirá con precandidatos y en su momento solamente buscará reuniones con 
candidatos de partidos con registro. (MR) 
 
Cabeza. En estos momentos el gobierno del estado hace la tarea sin esperar que le vaya bien o mal a un 
partido político en especial, por lo que la madurez de la ciudadanía determinará el resultado de las próximas 
elecciones, aseguró el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (EL) 
 

LEGISLATURA 
Niega el presidente de la comisión de gobernación del congreso local que Querétaro esté retrocediendo en 
materia de transparencia como lo señaló el IFAI. Sin embargo, Roberto Carlos Cabrera Valencia reconoció 
que las leyes son perfectibles. (MR) 
 
Cabeza. La imposición del cuarto consejero de la Comisión Estatal de Información Gubernamental no es un 
retroceso a la ley de transparencia, será un riesgo que correrá dependiendo de la persona que surja electa, 
aseguró la diputada María de Jesús Ibarra. (EL) 
 
Cabeza. Representantes de comisiones e institutos de transparencia de todo el país, aseguran que en 
Querétaro los legisladores han hecho retroceder la ley respecto a la transparencia y el acceso a la información, 
con las reformas publicadas el pasado 30 de diciembre referentes a la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental. (EL) 
 
Entrevista. Raúl Reyes Gálvez diputado presidente de la comisión de transparencia y rendición de cuentas en 
la LV legislatura, señaló que actualmente está trabajando con los asesores legislativos, para ver si se pueden 
tipificar como delito las cuotas de padres de familia; esto, derivado de las denuncias que ha recibido por parte 
de los padres de familia que aportan el dinero y en ocasiones desaparece. Se ha vuelto una costumbre en 
Querétaro el pago de inscripción para dar acceso a la educación a los niños, lo que es violatorio a la 
constitución y a la ley de educación del estado recientemente reformada. La USEBEQ debe tener 
presupuestado el mantenimiento de las escuelas, ya que con la bandera del mantenimiento de la escuela se 
piden cuotas para todo. Las cuotas de padres de familia pueden existir cuando hay un acuerdo de la propia 
asociación, mediante la presentación de un plan te trabajo que tenga como fin la mejora de la educación. 
Espera que la próxima semana pueda entregar un documento a la USEBEQ en el que vienen todas las 
denuncias hechas por los padres de familia en cuanto a la escuela y en cuanto a las mesas directivas de padres 
de familia. Las largas filas que se hacen en estas épocas fuera de las escuelas, es porque todos los padres 
quieren que sus hijos estudien en la escuela más cercana. Desgraciadamente se da el crecimiento de la ciudad, 
pero no se construye de la misma manera más escuelas, por lo que a veces en una zona hay una sola escuela 
que no se da abasto para atender a toda la población escolar de la misma. Lo ideal sería que el crecimiento 



 3 

urbano fuera de la mano con el desarrollo de más espacios escolares. Hasta el momento han recibido cerca de 
800 denuncias por parte de los padres de familia de diferentes escuelas. Sobre los comentarios del regidor del 
PAN de Corregidora, dijo que es una interpretación de lo que él considera que puede estar mal. Esto es un 
oportunismo político. Por otro lado dijo que Querétaro sí ha avanzado en materia de transparencia. En pocos 
días presentarán el manual de transparencia de la legislatura. Finalmente dijo que está esperando las reglas del 
partido, para saber si buscará una candidatura o no. Pretende una candidatura federal, por lo que esperará para 
ver la decisión del CEN y ver si tiene la posibilidad de buscarla o no. (EL) 
 

SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que desde el martes comentaron que vendría Germán Martínez 
a reunirse con alcalde panistas; nomás inaugura el viernes y se va. Van a analizar el sábado la coyuntura 
electoral… El domingo los Senadores del PRI van a estar en el Hotel de la Muralla, el domingo ven el súper 
bowl y el lunes tienen la plenaria… Los panistas van a estar en Morelos para ver el súper bowl y los del PRD en 
Guanajuato, para lo mismo… Hoy se reúne el consejo universitario… Dice el diputado Roberto Carlos Cabrera 
que es un avance lo que se ha hecho en Querétaro en materia de información. Sale sobrando lo que dice, no 
tiene sentido, aunque dice que viene una nueva reforma en la que se podrá solicitar información vía Internet; los 
sujetos obligados no son los consejeros de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, sino las 
autoridades. En Querétaro todavía se pide el nombre del solicitante, en el resto del país no. Aquí se pide para 
qué quieres la información, piden identificación, no hay obligación de informar por Internet, se cobra la 
búsqueda. La ley no marca claramente que deba ser gratuita, aunque la constitución sí lo señala. Una copia 
cuesta 10 centavos, pero el municipio lo cobra en 12 pesos. María Marvan, presidenta del IFAI, tiene razón 
cuando dice que es un retroceso la reforma a la ley en Querétaro y que es la peor en el país. Una persona en la 
sierra pidió una información técnica sobre producción de ganado y le dieron cerca de 50 cuartillas; si ahora le 
van a cobrar ¿cuánto deberá pagar? En cuanto al anonimato de la solicitud de información, no se pusieron de 
acuerdo en cuanto a que se dé; Tere dice que sí debe ponerse siempre el nombre, Juan José señala que debe 
haber la posibilidad del anonimato… Un tema clave en estos días es el económico. Banco de México dice que 
se han caído las remesas, lo que quiere decir que hay menos circulante y por tanto vamos a comprar menos y 
los negocios van a vender menos, por lo que tendrán que despedir a la gente. El día 2 de febrero se abren las 
ventanillas para el especie de seguro de desempleo hasta 4 mil pesos. El día 2 de febrero inicia la fila de la 
crisis; será la cuenta real… Investigadores de la UNAM han visto que tres de cada diez trabajadores sufren de 
estrés laboral. Este  dato transporta a la vida cotidiana y es otra parte de la crisis, pues además de que uno se 
parte el lomo, no alcanza. En una casa de INFONAVIT, se pagan 2 mil pesos al mes; para despensa 2 mil 200 
al mes; en servicios como gas, luz, agua y transporte, otros mil 800 pesos. Es decir que para cubrir las 
necesidades básicas se necesitan 6 mil pesos.  Está difícil y complejo el asunto. 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Un 30% de los profesionistas que se ostentan como contadores son coyotes, manifestó el presidente de la 
Asociación de fiscalistas, Manuel Ríos Zúñiga, quien dijo que lo más grave es que llevan la contabilidad de 
varias empresas. (MR) 
 
Tras advertir que los economistas ya habían alertado de los problemas económicos que enfrentaría el país, 
Arturo Muñoz Villalobos, presidente del Colegio de Economistas, señaló que el plan anticrisis fue tardío, 
porque el freno al incremento a la gasolina no garantiza que los productos básicos no se vayan a la alza. (MR) 
 
Cabeza. Hay que fomentar la cultura financiera pues las tarjetas de crédito, las cuales cuesta tener, realmente 
son como un arma en las manos de un niño, indicó el delegado federal de la CONDUSEF Antonio Castillo 
Willards. (EL) 
 
Un incremento de entre 10 y 15% en las solicitudes de crédito, son los que se han registrado en la Caja libertad, 
debido a la situación económica, informó su director Eduardo Campos. (MR) 
 
Cabeza. No es fácil el panorama para las empresas que tienen que pagar el IETU, señaló Eduardo García 
Nava, Presidente del Colegio de Contadores públicos de Querétaro, quien agregó que el 25% de las empresas 
a nivel nacional que pagan este gravamen, ya tienen adeudos fiscales. (MR) 
 
Cabeza. Eduardo García Nava señaló que el plan anticrisis del gobierno federal es insuficiente. Indicó que de 
seguirse ignorando el problema de la crisis, se corre el riesgo de que se incremente la delincuencia. (MR) 
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Cabeza. Pese a que se prevé que el Producto Interno Bruto decrezca en el presente año, el Presidente de la 
comisión de hacienda del congreso local, Ricardo Martínez, considera que Querétaro estará por encima de la 
media nacional, lo que en las actuales condiciones económicas, es bueno. (MR) 
 
Cabeza. Demanda la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción que más constructores queretanos 
participen en la ejecución de obra pública federal, por lo que pedirán al gobernador Francisco Garrido que 
intervenga por ellos ante la SCT. (MR) 
 
Las ventas han caído hasta en un 10% en el comercio queretano, según informó la presidenta de la CANACO 
Alejandra González Tostado, luego de firmar un convenio con servicios financieros Libertad, para facilitar a los 
integrantes de dicha cámara acceder a créditos de manera privilegiada. (EL) 
 
Cabeza. En el último trimestre del 2008 el sector comercio tuvo una caída en sus ventas del 10%, informó la 
CANACO, en el marco de la firma de convenio de colaboración que realizó con la Caja Libertad servicios 
financieros, a fin de que los agremiados de la cámara reciban créditos blandos. (MR) 
 
Cabeza. Dice el presidente de la FECAPEQ, Salvador Plaza Leal, que será hasta la segunda quincena de 
marzo cuando ahora sí arranque la incubadora de empresas, en la que ya se tienen registrados 58 proyectos 
que serán estudiados para ver si son viables o no. (MR) 
 
Cabeza. Al hablar de la feria del empleo, Salvador Plaza Leal dijo que hay 14 mil profesionistas desempleados 
en la entidad. Argumentó que de cada 10 personas que caen en el desempleo, 2 son profesionistas. (MR) 
 
Cabeza. Con la finalidad de fortalecer la presencia de los tesoros coloniales del centro de México y estrechar 
lazos con operadores turísticos, el gobernador Francisco Garrido asistió a la apertura de la feria internacional 
de turismo 2009 en Madrid España. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Anunció la UAQ la apertura de su bachillerato a distancia, modalidad con la que se ofrece concluir 
estudios de preparatoria en dos años, a través de cualquier computadora que cuente con acceso a Internet, 
señaló la  directora de la escuela de bachilleres de la UAQ María Eugenia Mejía Velásquez. (EL)  
 
Cabeza. Autoridades escolares del nivel medio superior del estado de Querétaro, aseguran que en promedio 30 
de cada 10 estudiantes de prepa o bachillerato no terminan sus estudios por diversas razones, entre ellas la 
migración y la falta de recursos económicos. (EL) 
 
Cabeza. Pretende la Secretaría de turismo capacitar este año a estudiantes de 60 escuelas, para que se 
conviertan en promotores turísticos de los atractivos del Estado. (MR) 
 

SOCIEDAD 
La Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano es un lugar propicio para la oración y la esperanza de 
todos los fieles, dijo el Obispo de Querétaro, Mario de Gasperín, al indicar que el 7 de febrero será la 
ceremonia de proclamación de la basílica. (MR) 
 
Tras asegurar que se continuará trabajando en el operativo Bahía, la Secretaría de Seguridad Pública municipal 
señaló que se han aplicado 488 infracciones a operadores de transporte público. (MR) 
 
Cabeza. El operativo para ordenar el transporte público es permanente, por lo que hasta este momento ya se 
han ejecutado 488 infracciones, principalmente por el motivo de no respetar las áreas de ascenso y descenso, 
indicó el secretario de seguridad pública municipal Armando Sánchez Estrada. (EL) 
 
Da a conocer la secretaría de salud que cada fin de semana se detectan una o dos sexo-servidoras o sexo-
servidores y no cuentan con la credencial que les proporciona la secretaría de salud. Cada año la dependencia 
renueva 120 documentos. (MR) 
 
Cabeza. Se incrementó en un 40% el presupuesto para la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas el presente año. Se ejercerán 123 mdp en la ejecución de 9 proyectos y 75 obras. (MR) 
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MUNICIPIOS 
161.3 mdp ha recaudado el municipio de Querétaro en lo que va del año, por concepto del pago del impuesto 
predial, de 141 mil contribuyentes cumplidos. Para el viernes 30 se ampliará el horario de caja, de 8 a 6 de la 
tarde y el sábado 31 de 9 a 1 de la tarde. (MR) 
 
Cabeza. Con una inversión de 11 mdp el alcalde de Querétaro Manuel González Valle puso en marcha la 
vialidad de prolongación avenida Pasteur, donde agradeció el apoyo a la ciudadanía durante la administración 
que encabeza. (EL) 
 
Cabeza. El ayuntamiento no realiza cobros indebidos a las sexo-servidoras, por lo que su visita al poder 
legislativo fue más bien para que se trabaja desde el congreso en el tema que les corresponde, dijo Manuel 
González Valle presidente municipal de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. 22 inspectores municipales han sido removidos de sus funciones por no tener el perfil y por tener una 
actitud negativa, de los cuales 8 han sido sancionados, aseguró el secretario de gobierno municipal Jorge Luis 
Alarcón. (EL) 
 
Cabeza. Diariamente en el centro cívico se hacen alrededor de 20 y 30 gestiones ante la Secretaría de 
Relaciones Exteriores para tramitar el pasaporte, tarea que se realiza en un plazo de 2 a 3 días, aseguró 
Lorena Jiménez directora de asuntos internacionales del municipio de Querétaro. (EL) 
 
El mundo de la mujer. Lorena Jiménez, jefa de la unidad de asuntos internacionales del municipio, comenta 
que abarcan la oficina de pasaportes, un área de becas en el extranjero, una de cooperación internacional, la 
de movilidad laboral y la de proyectos, que realiza el festival de comunidades extranjeras. En la Unidad hay 6 
mujeres y 3 hombres trabajando. Este fin de semana se realiza el segundo festival de comunidades extranjeras; 
el primero se llevó muchos meses de preparación y convencimiento, pero finalmente salió muy bien y acudieron 
35 mil personas. Ahora se tendrá la participación de 37 países y se cuidan muchos aspectos ecológicos, con el 
uso de materiales desechables y sociales, con donativos al DIF por cada representación. El festival se  
desarrolla en un marco cultural, con muestras gastronómicas, bebidas típicas, vestimentas, tradiciones y 
muchos espectáculos, todo el tiempo. La inauguración es el viernes a las 12:30, pero a partir de las 11 inicia el 
recorrido por los stands con el alcalde. Según el Instituto Nacional de Migración hay cerca de 10 mil extranjeros 
en Querétaro, de más de 90 nacionalidades. El horario será de 10 de la mañana a las 8 de la noche en el 
Centro Cultural Manuel Gómez Morín, aunque habrá una muestra en el Museo de la ciudad y otra en la Galería 
DRT. (MR) 
 
Cabeza. Aún no se define si en abril todavía habrá programa de miércoles ciudadano, debido a que en mayo 
inicia el periodo electoral, programas que restringe la ley para realizarlos, dijo Beatriz Marmolejo Rojas 
secretaria particular del alcalde de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Hay que privilegiar el contacto con los servidores públicos y la sociedad, así fue el llamado de atención 
de Julio Sentíes, que va en sentido de motivar a los servidores públicos a seguir trabajando, expresó el alcalde 
de Querétaro Manuel González Valle. (EL) 
 
Entrevista. Cirilo Ibarra Rangel director de obras públicas del municipio de El Marqués, dijo que el dragón 
estuvo arreglando todas las vialidades que estaban destrozadas en la cabecera municipal. La ciudadanía de la 
Cañada decía que estas vialidades tenían cerca de 20 años sin reencarpetarlas, sólo se bacheaban. Ayer se 
terminaron los trabajos al 100% y se trabajo con cerca de 50 mil metros cuadrados. Se hizo un convenio con el 
municipio de Querétaro para que prestaran el dragón y se hizo un contrato con la empresa que ejecuta los 
trabajos. Se le cobró al municipio por metro cuadrado y se invirtieron cerca de 6 mdp. Ya se está trabajando 
para poder construir una nueva vialidad, para aliviar la entra y la salida a la cabecera municipal. Se han 
realizado muchas obras en materia de vialidades que ya hacían mucha falta en todo el municipio. Se han hecho 
más de 45 obras de infraestructura educativa, en coordinación con autoridades educativas. Mucho o poco pero 
se ha trabajado en todas las comunidades, aunque todavía faltan muchas cosas por hacer. En lo que se refiere 
al trabajo coordinado con los municipios colindantes, dijo que la principal coordinación se ha dado con el 
municipio de Querétaro, trabajando en algunas obras como la prolongación de Constituyentes, libramiento 
Saldarriaga-El Carmen, el saneamiento del río Querétaro, entre otras. En unos días más se arrancará con la 
perforación del pozo de Coyotillos, que es muy necesaria para la comunidad. (EL) 
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Cabeza. La Secretaría de ingresos del municipio de El Marqués dio a conocer que se han recaudado 9 mdp por 
concepto del pago del impuesto predial. En lo que resta de este mes se espera obtener 4 mdp más. (MR) 
 
Cabeza. En apoyo al programa anticrisis se ofreció trabajo a 40 habitantes de Corregidora, señaló el edil 
Germán Borja García, quien sostuvo que con el programa de obra se generará una gran cantidad de puentes 
laborales. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de servicios públicos municipales de Corregidora informó que durante el presente año 
ejercerán 73 mdp, de los cuales 22 millones se aplicarán a la nómina. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Inseguridad y servicios públicos inadecuados, son algunas de las quejas de los habitantes del centro 
de la ciudad, en un sondeo aplicado por el comité delegacional del PRI en el Centro histórico, declaró su 
presidente, Juan de Jesús Maciel Delgado. (MR) 
 
Cabeza. En el caso del pozo de la Piedad, anuncia Antorcha Campesina que interpondrá una denuncia en 
contra del director del CERESO varonil de San José el alto, Alberto Ángeles Sánchez, por haber violado 
presuntamente el reglamento interno del penal. (MR) 
 
Cabeza. Amenazan los antorchistas de Querétaro con organizar una manifestación en la visita del presidente 
de la República a la ciudad el próximo 5 de febrero, de no ser liberados los presos políticos antes de ese día, 
informó Yesenia Vargas Peña abogada defensora de los 15 presos políticos por el problema del pozo de la 
Piedad. (EL) 
 


